



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 27 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Seguros “secretos” e ilegales.

+El Ministro de Defensa, igual que Bolaños, rehusa decir cuál es el país donante y qué aseguradora protege a los soldados nicas en Irak.

+Silencio del Ejecutivo contraviene la Ley de Contrataciones del Estado, que lo obliga a licitar e informar a la Contraloría.

+300 peces mueren cada día en Apoyo.

+En peligro de extinción cuatro variedades de mojarra, que sólo existen en Nicaragua.

+Buscan al asesino alrededor de casa.

+La retención de un ex pandillero y la declaración de los dueños de una empresa importadora de carros, son las últimas diligencias que realizó ayer la Policía tratando de esclarecer el asesinato de la abogada Tania Lorena Silva Reyes, de 24 años.

+Siguiendo al planeta rojo.

+En la carrera celestial de los planetas alrededor del Sol, llegó el momento en que Marte y la Tierra quedaron “juntos”, y los terrícolas podremos ver a nuestro oponente como un punto rojizo y brillante en el cielo.

El Nuevo Diario

+¿Vuelve el algodón?

+ Empresa Alfa Textil abre las posibilidades.

+Grupo de productores viejos y nuevos trabajan por volver al «boom» de la mota blanca.

+Ampliación de la Textilera, costos más bajos que en el pasado y hasta el TLC llenan de entusiasmo a los que sueñan con pacas y desmotadoras.

+Dra. Méndez: Mata miente.

+Obispo viola 8vo. Mandamiento.

+Falso lo del médico semanal, falso lo del calor, pues tiene un súper aire y falso lo del uso de servicios higiénicos.

+Jueza más bien dice que ha exagerado las atenciones para el reo.

+“Seguro clandestino es confesar delito”.

+Jarquín insta a Contraloría a investigar a Bolaños.

+En Asamblea se ratifica pedido de repatriación de tropas.

+Quiñónez quiere darse un viajecito “para conocer la guerra”, según riposta de Bayardo Arce.

+ “Esa es moción de vagos”, remata Morales Carazo.

+“Pierden juicios porque son pobres”.

+“No tenemos culpa”, dicen jueces de Jinotega.

+Alegan que si no tienen para pagar un buen abogado, no es culpa del judicial fallar contra ellos.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 2 -

+Un mismo acusador de campesinos con título agrario.

+Conflicto de intereses.

+El CON y Frontera.

+Otro "lunar" en la tragedia de los deportes.

Editorial

La Prensa

Discapacidades físicas y éticas.

"Ahora son muy pocos los que se empeñan en sostener el falaz e inhumano criterio de que unas personas son menos iguales que otras, y que quienes no son "normales" o podrían venir al mundo con alguna "anormalidad" deben ser eliminados y/o abortados. Por muy pobre materialmente que sea nuestra sociedad, en ella hay lugar para todos y nadie es superior a los demás, pues quien así lo cree es también un discapacitado, moral".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La mitad que no perdimos de la "década perdida".(Antonio Lacayo)

"También los 90 fueron una década perdida" escribió Eduardo Enríquez el sábado 23 de agosto en su columna Blanco y Negro de LA PRENSA. En la década de los 90 en Nicaragua se eligieron dos gobiernos muy distintos las dos veces que fuimos a elecciones nacionales. La primera vez se eligió a una señora sin partido, de profundo compromiso con la causa de la democracia en la que su propio esposo había dado su lucha y la vida. La segunda vez se eligió a un político caudillista, de abierto compromiso con su partido, que gobernó en función de un proyecto personal y partidario de enriquecimiento ilícito por el cual hoy guarda



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 3 -

prisión. En referencia a esta nueva década que hemos iniciado con el presidente Bolaños, creo que no la vamos a perder, como teme Eduardo. Al limpiar la corrupción de su predecesor, Bolaños nos está posibilitando retomar el camino. El CAFTA, con todos sus grandes peligros e importantes posibilidades, es un inmenso desafío que pronto nos pondrá en una nueva realidad como nación. Con corrupción en la cabeza del Gobierno estaríamos en peligro de perder esta oportunidad. Libres de liderazgos corruptos, al menos tenemos un chance de salir adelante. De todos nosotros dependerá”.

Soldaditos de plástico. (Freddy Potoy)

“Cuando los militares mienten, no les queda más que esconderse en las faldas de la institución. Tanto Carrión como el poder civil, están obligados a aclarar qué pasa con los soldados, pues es con los impuestos de los contribuyentes que se sostiene el presupuesto de esas instituciones. El Gobierno ha actuado muy mal junto con el Ejército de Nicaragua. No deben jugar con el dolor de los familiares de los soldados ni con los soldados mismos. General Carrión, por el bien de los nicaragüenses y de su institución, no juegue a la guerra, no luce en estos tiempos. Y si quiere jugar a la guerra, compre sus soldaditos de plástico”.

El Nuevo Diario

Pequeña y mediana empresa.(Francisco Laínez)

“En Nicaragua se echan trinchas culpas por el atraso y pobreza al capitalismo neoliberal, pero al momento de defender cada quien sus intereses económicos, políticos y sociales, se identifican igual, con ese capitalismo salvaje, con la derecha más reaccionaria del país. Socialistas, comunistas, y otros de la llamada izquierda de ayer, hoy con poder, tienen otra visión sobre la problemática de los de abajo, basta echar una mirada a nuevos gobiernos latinoamericanos. En Nicaragua las Pymes han estado altamente vinculadas a gobiernos extranjeros y a ONG’s, lo cual no aprecio lo más feliz, por su preferencia al comercio y servicios, lo más fácil; o porque en casos predomina una burocracia internacional o son instrumentos políticos, religiosos, o facilitan el enriquecimiento de unos cuantos.

El desarrollo de las Pymes necesitan de diversos piés de amigos, siendo los más relevantes tecnología y mercados, aprovechando el capital humano de aquellas actividades de mayor habilidad tradicional”.

La espera en oficinas públicas.(Leonel Arguello Yrigoyen)

“Cada oficina pública debería mandar un funcionario a que haga las filas, espere, atienda lo que dice la gente, observe cómo es el flujo de los que entran y salen, y encontrará fácilmente de qué manera, sin erogar altos niveles de gastos, se encuentran formas de que el ciudadano sea mejor atendido. No debe haber diferencias entre el cliente en una tienda o empresa privada que el cliente de una oficina pública, ya que ambos viven de los clientes. El servidor público debe ver en el cliente la alegría de tener trabajo, debe sentirse feliz de complacer o ayudar a alguien, de orientar al perdido, de aconsejar al necesitado, de agradecer por permitirle ser útil a la sociedad desde su trabajo cotidiano.

«Este país no avanza nada», «con esta espera no hay manera de salir adelante», fueron unas de las últimas expresiones vertidas por gente humilde y, que tanta razón tienen”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 4 -

El transfuga político es un virus contaminante.(Jorge J. Cuadra V.)

“Ahora el PLC arnoldista creó un triunvirato para tratar de cambiar los métodos de protesta. Para tratar de guardar los morteros, descubrirse el rostro y dejar transitar a los ciudadanos libremente. Ahora el PLC arnoldista quiere regresar al sendero de la democracia, pero la tarea va a ser muy difícil, porque en ese triunvirato el único liberal auténtico, es el Sr. Castillo Quant y está en franca minoría. De los otros dos triunviros, uno es un liberal fugado y el otro es tan marxista como la secretaria de movilización, con la diferencia de que esta es marxista y aquel es trokista, pero comunistas los dos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Arnoldistas vuelven a la carga con delitos electorales. (Pág. 3 A)

+La esposa del ex mandatario Arnoldo Alemán, María Fernanda Flores, exigió a las autoridades de la Procuraduría y de la Fiscalía, no se centren sólo en el caso de su marido, acusado por presunto lavado de dinero, fraude y malversación, sino que también dé respuesta a las denuncias por supuestos delitos electorales en contra del presidente Enrique Bolaños y el vicepresidente José Rizo, entre otros funcionarios.

+“¡La pasié con Arnoldo!”.(Entrevista. Pág. 4 A)

+Detrás de Arnoldo Alemán siempre estuvo Jaime Morales Carazo. Era su sombra. Fue el jefe de la campaña electoral que lo llevó al poder y articuló el pacto que le garantizó la inmunidad parlamentaria que Alemán tradujo en impunidad. En fin, en cierto modo, Jaime Morales creó a Arnoldo Alemán aunque no reconoce que le ocurriera lo del doctor Frankeinstein, quien creó un monstruo. Sólo admite: “¡La pasié!”.

+Campo del Partido Liberal Nacionalista. (Pág.16 A)

+La Junta Directiva y Legal del PLN hace del conocimiento a la ciudadanía nicaragüense que no participará en las Elecciones Municipales del 2004 con la mencionada Unidad Liberal la cual considera “Partido de Gobierno”.

+El internado de la EAGE vive sólo en el recuerdo.(Pág.6 B)

+Los estudiantes recuerdan con nostalgia el histórico internado de la Escuela de Agricultura y Ganadería de Estelí (EAGE), en cuyas instalaciones se observan muchos destrozos por las “malas administraciones”, entre las que cuenta la del obispo Abelardo Mata, según los alumnos. La ocupación de la universidad llega a los 20 días y a la lucha estudiantil ahora se han sumado los padres de familia.

El Nuevo Diario

+Libros Blancos y Defensa Nacional. (Pág. 3)

+El Ministerio de Defensa de Nicaragua y la Embajada de los Estados Unidos de América (EMBUSA) inauguraron el martes un seminario denominado "Políticas de Defensa y Libros Blancos de la Defensa Nacional", como parte del proceso de modernización del Estado, así como para la formación e integración de civiles en temas de Seguridad Nacional.

+Incumplieron en Las Tunas. (Pág.4)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 5 -

+Promesas de salud y educación no salieron del papel.

+ CENIDH visita la comunidad dos semanas después de "marcha del hambre" y la comida todavía escasea.

+Más de 800 trabajadores del Programa de Empleo Temporal siguen sin salario, mientras en otros casos más de la mitad están desempleados.

Acumulan juicios de "guaca". (Pág.15)

+El ex presidente Arnoldo Alemán y su círculo más íntimo, conformado por el ex director de Ingresos, Byron Jerez; el ex ministro de Hacienda y Crédito Público, Esteban Duque Estrada; el ex director de ENITEL, Jorge Solís Farias, así como algunos familiares, serán juzgados en un mismo proceso.

+Pedidos de desafuero duermen discretamente. (Pág. 7C)

+El reo Arnoldo Alemán afronta tres solicitudes más de desafuero por otros delitos cometidos presuntamente cuando fungió como Presidente de la República y Presidente de la Asamblea Nacional, aparte de los ilícitos por los que ya fue desaforado.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Mercedes Gordillo (Presentación de Libro)

Tema: Libro "Una perfecta desconocida"

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Orlando Núñez / Director CIPRES

Tema: Varios

+Núñez expresó, que el TLC entre EE.UU. y C.A. significa mayor preocupación para los productores de los países ricos y menor protección para los productores de los países pobres, en nuestro caso el Gobierno no protege a los productores.

+Señaló que la clase empresarial nicaragüense, se encuentra en la incertidumbre ya que como tiene este TLC se avecina una avalancha de empresas gigantescas que anulan a las pequeñas empresas locales.

+Manifestó que los negociadores del TLC, deberían ser responsables y persuadir a los EE.UU. que con este tipo de acuerdo aquí no habrá gobernabilidad porque la gente va a protestar.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores

Tema: Varios

+Flores de Alemán, a través del comunicado que presentó hoy le dice al Procurador Fiallos, que Arnoldo Alemán no ha admitido ningún delito en la carta que envió al Presidente Enrique Bolaños, como lo ha



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 6 -

afirmado el Procurador Fiallos. Con este comunicado refuta las pruebas que ha presentado la Procuraduría contra el ex Presidente Alemán.

+Estas son las empresas que financiarán al FDN:

1.- Honquo, Co, LTD	US	500 mil	5/07/2000
2.- Empoli, Overseas LTD	US	199,980 mil	25/06/2000
3.- Honquo, Co, LTD	US	500 mil	
4.- Tou Corporation	US	50 mil	
5.- Jenna Day S.A.	US	2,900	
6.- Legg Mason	US	270 mil	
7.- Fortuna Co, LTD	US	500 mil	

Todo esto suma casi 5 millones de dólares.

+Flores expresó que a como están los ánimos de los miembros del PLC, con o sin permiso van a seguir sus protestas.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Payán comentó que todavía se espera la prolongación de la Carretera a Masaya, la que de seguro realizaran hasta para finales del Gobierno de Bolaños, para luego decir que ese dinero lo consiguió este Gobierno, sin embargo quiero decirles que esos 30 millones de dólares ya están en Nicaragua, y que el Gobierno de España ha financiado este proyecto.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Gerardo Jirón miembro del PLC, anunció que habrá una concentración en San Isidro el próximo 31 de agosto a las 8:00 AM y el punto de partida será el parque central, donde también estarán todos los pre candidatos a acaldes que demandarán justicia para el Dr. Alemán. Así mismo expresó, que Jaime Cuadra no cuenta con ningún liderazgo en Matagalpa, porque desde las elecciones pasadas empezó a poner de lado a candidatos para alcaldes.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El General Javier Carrión, Jefe del Ejercito Nacional, dijo en entrevista exclusiva al Canal 12, que se mantiene en constante comunicación con el jefe del contingente que resguarda las tropas nicaragüenses, en Iraq. Carrión dijo que la tropa se mantiene con una alta moral, y dispuestos a dejar muy en alto el nombre de Nicaragua. Agregó que sí hay documentos que respaldan el seguro de los soldados



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:53

PAG - 7 -

nicaragüenses, pero estos no pueden ser mostradas porque son documentos privados de cada soldado. Así mismo, el General Carrión en entrevista al Canal 2 dijo, que mañana el contingente nicaragüense pisará suelo Iraquí, manifestó que el Decreto aprobado por la Asamblea Nacional permite la autodefensa si "somos agredidos". Reiteró que los soldados viajaron voluntariamente. Opinó que se debería proporcionar toda la información de los seguros a la CGR pero bajo el régimen de "Información Clasificada" porque el país donante tiene sus razones para pedir el anonimato, esto podría ser por temor a una represalia del terrorismo internacional. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Periodista Jorge Katin dijo que el PLC se acerca al Poder Ejecutivo debido a presiones de congresistas norteamericanos, que no desean un triunfo sandinista. El Diputado liberal Enrique Quiñónez, dijo que ya están viendo la nueva relación que van a tener con el Ejecutivo y la Agenda Parlamentaria que le interesa a éstos (Poder Ejecutivo). Sin embargo el diputado René Herrera, dijo que se mantendrán en oposición. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los 152 Alcaldes del País fueron consultados sobre lo que podía ser el Plan Nacional de Desarrollo, el cual fue presentado por funcionarios del Gobierno. Los alcaldes dijeron que ojalá este Plan no se quede sólo en teoría y esperan que se lleve a cabo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Abogado de Byron Jerez, Dr. Mario Rey Delgado, solicitó a la Jueza Juana Méndez realicen un examen ocular a su ofendido, ya que éste presenta problemas debido a la falta de condición en el régimen carcelario. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Presidente de INIFOM, Alejandro Fiallos, expresó que ya existe una Ley de Transferencia Presupuestaria para las Alcaldías. Indicó que esta Ley establece que unas Alcaldías recibirán más que otras. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Contralor Guillermo Arguello dijo no creer que los soldados tengan seguros de vida, y puso un plazo para el jueves para que el Gobierno o el Ejercito de a conocer el nombre del donante del dinero para los seguros, copia de los contratos de las pólizas de seguros y los gastos de esa misión, agregó que de no hacerlo mandarían un término perentorio para que informen. **(Multinoticias, Canal 4)**

+William Roiz dijo que "de manera extraoficial conocieron que en el entrenamiento que recibieron los soldados nicaragüenses en España, hubo 2 lesionados". **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Jefe de la Bancada Liberal, Enrique Quiñónez, expresó que buscaran aliados para restarle poder a la Bancada Sandinista, ya que domina casi todas las Comisiones de la Asamblea Nacional. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Diputado Liberal, Rene Herrera, dijo que la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional, ya podría estar renegociada por parte de los diputados de las Bancadas Azul y Blanco, y la Sandinista, quienes aparentemente están interesados en ser reelegidos. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Juan Carlos (Chanito) Aguerri, inscribió ante el PLC su candidatura para Alcalde de Managua. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**